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秋田大学工学資源学部は，明治44年（1911年）に秋田鉱山専門学校として新入生を
迎えて以来，平成23年(2011年）に創立100周年を迎えることになりま｢す。
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平成19年度北光会総会（台湾開催）のご案内
会且各位

平成18年11月Tlfll

北光会会堕菊地Ｘｆｌﾘ」

１z成19年度北)'b会通常総会・記念講演会・懇親会および総会111[ＩｊｉｉのJ1脚会を､|え成19年５１１

２７１１（|~1）に，下,紅の迦り台湾・台｣上Iljのｲiii華大飯1,iｆ（IIowardPlnzaTaipei）で開催いたし

ます。

初めての海外でのｌ１ＭＩＩｉｌであり台湾旅行をｊＩｉ〔ねておりますので，この機会に皆様お誘い合せ

の|をご参加下さいますようご案内｢|]し上げます。

なお，旅行lljli1l{は平成19イド５月2611(｣=)～５）13011（水）とな')ます゜

記

１９１１１：平成19年５」j2711（１１）

会場：台_化117福莱大飯),if（HowardPlazaTaipei）

]iIll4i会｜|＃｜{}｣：午後１時～２時

通常総会時IHI：午後２時１０分～３時１０分

離題：（｜）会腫選挙の件

（２）学部創立１００周年の件

（３）その他

顕彰式

学部の現状#'１告時ｌ{}｣：午後３時１０分～311寺40分

デテ村外（ES42）［学溢源学部長

記念講演会｜ＩｆｉＭｊ：午後３時50分～４時50分

ｉｉ１Ｉｌｉｍｊ：台湾北光会会１１術：Xf鉄（BS40）

波題：台湾の鉱111史（仮題）

懇親会Ｉ|＃’''１：午後５時～７時

会徴：8.0001リ（､IJill受付で'1本１Vでいただきます）

上記総会など、及び台湾旅行に参１１１１される方は平成１９年ｌ）｣3111（水）までに「北光」第

136〃に'１１封したハガキでお11Iし込み「さい。iill参力||の力には後１１詳細のご案|ﾉﾘをいたしま

す。詳しくは本誌36～38ページをご覧「さい。

＜IlUい合わせ先＞

◎北光会事務局TELO18-835-9822018-889-2317

FAXO18-835-9822

E-mail:illloC(:hokkokai・com

北光１３６(2006）



平成1ｓ年度北光会東京支部総会，理事会のご案内
平成18年度北光会東京支＃|B総会及び理』ｊｉ会を「託のように|)M催いたしますので，万障お繰
り合わせの上，ご参加下さい。

平成18年11)ｌ

北光会来京支部支部便高橘壽夫（MS35）
●総会

１．平成18年12)」９ＥＩ(土）１４：４０～１６：２０

２．束〕i(都港区芝浦３－３－６キャンパス･イノベーション･センター１階「|:l;1際会繊寵」
冠03-5441-4530（北光会東京支部の電話です）

３．識案（１）北光会総会報併（２）支部会務及び事業報告
（３）支部会i汁報fIf（４）支部役員改選について
（５）秋'１|大学の東京における躯業報〈'ｆ

（６）l001iIil年記念募金の件（７）平成19年度化光会総会（台湾）について
（８）その他

４．学部近況報ｉＩｆｌ'r村昇ｌ:学資源学liill長
⑲懇親会１６：３０～１８：３０

会場建築会館地1,1苦酒歴「ki2屋三Ⅱ１店」港|Ｘ芝５－２６－２０冠03-3452-5434
会賛5,0001Ⅱ（)'111いただきます｡）

●理事会

１．，１え成18年12)］９［1（12）１３：００～１４：３０

２．東京都港|Ｘ芝ｉ１１ｉ３－３－６キャンパス･イノベーション･センター１階「ｌｌｆｌ際会議篭」
３．議案上記（１）～（８）の議案（東京支部理事には別にお知らせいたします｡）

●出欠返事

「北光」はさみこみハガキで，12)１４１１（)I）までにお寄せﾄｰさい。
連絡先：北光会来京支部腿高橋謙夫TELFAXO3-544]-4530

平成18年度北光会中国支部総会兼広島部会総会,懇親会のご案内
１１時：平成18年12月1711（日）

理事会１４：００～]４：５(）（広島部会役員}１１１，IiFTir）総会］５：０()～１５：３０

平成18年12月1711（日）

理事会１４：００～]４：５０（広島部会役員}１１１，liF可）
懇親会１５：'１０～１８：００

ワークピア広11A1プ（JR広,|;,)駅南|｜から南へ徒歩7分）
80001丁］

北光会'''１１:|支杵'1.ｌｊｉ務局Ⅱ111』隆夫（GS42）

広島以来広島llj八本松|l1Jll{力44-102
ＴＥＬ・FAXO82-428-6307

場所

会饗
連絡先

仙台ホテル案内図

平成１８年度北光会東北支部総会と
新年会のご案内

|」時：平成19イド１月2711（-'2）

総会１７：００～新年会’７：３０～

場所：ｲ111台ホテル（JRｲ111台駅i几ill前）
会謎：男性7,000円女性3,500｢'］
参力1111Iし込み：、|几成19年１）}2011（:ｔ）まで。

連絡先：化光会東北支部?j；務局八柳紀一（ES39）
イ111台11j大rLIR大j11$|[1J6-27ＴＥＬ・FAXO22-246-O580

ろ画で画画しのち香Iilへ
ＲｎＩ〕項ＺＲＢＵ玩起回氾LよU8I軍呵⑨豆Ｈ口予印ごｎａＴ”F
U1IT筥曲Bi労しうて罐出芯Ⅱr＜ｌＷＷＵ．
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巻頭言
■１１￣'IUIｳｰﾄIF'￣(P-II■￣■『～､;～■J￣JUpI￣

大学支部が新設されました
卒，ｌ木環境]:学科教授）及川洋

す。しかし，会費納入の件も含め，事が一方的

に決められた感があるためか，多くの教職員か

ら疑llHや不満の声がIこがっているのも事実で

す。支部としてまとまるまでには多少の時間を

必要とする状況です。

在学生はj[式な意味での|司窓生ではあ})ませ

んが，古くから学生会員として入会して貰って

います。もちろん，ほぼ全員から入会金も納入

して貰っています。しかし，在学''二'の４年間，

在学生が北光会と係わりを持つことは全く無い

といっても過言ではなく，そのためか，北光会

に対する関心も全く無いようです。例えば，北

光会は年３回，機関誌である「北光」を発行し，

学生にも配布しています。しかし，配布後の学

生がいなくなった教室をみると，机の中に多量

の「北光」が散乱していることは珍しいことで

はあI)ません９時には廊下のゴミ箱にも入って

います。学生にとっては読んでも、全|くない冊

子であることには間違いなく，携帯電話の画面

の方がずっと面白いことは理解できます。同窓

会に対する学生のこのような無関心さは一般的

には当たり|iiiのことで、関心を持つ学生の方が

むしろ異常かも知れませんが，せめて自宅やア

パートに持ち帰り，保管するくらいの意識を持

つような環境を作りI}}すこと，そのための学生

と一緒になった同窓会イベントの企画や，例え

ば「北光」の中に学生のページを新設するなど，

学生と一緒になった支部活動には事欠かないの

ではないかと楽観しています。

海外在住の北光会員の数は正式には掴んでお

りませんが,結構な数に上るものと思われます。

邦人はもちろんのこと，中国や台湾出身の北光

会貝も数多く活躍しています。このような海外

在住の北光会員にどのようなサービスができる

かは，大学支部としての今後の大きな検討課題

の一つです。

以｣二，生まれたばかりの大学支部の現状を記

しましたが，独り立ち出来るまでにはもう少し

時|lilがかかりそうです。

(S47fl：土木二[学科卒，大学支部腿

本年６月の北光会総会

において定款が改定さ

れ，北光会の新たな支部

として「大学支部」が新

設されました。大学に勤

務する北光会員はこれま

では秋田文部に所属しな

がらも，学内に「学内北

光会」という集まりを組

:務局長や庶務，会計など

篝識露i鶏

織し，北光会本部の事務局長や庶務，会計など

を担当するとともに，傭報収集管理機材として

の北光会のコンピュータの維持・管理や，機関

誌「北光」の制作・発行など，北光会本部その

もの的活動を実施してきました。しかし，これ

からは他支部と同様，本部から独立した一文部

として活動を開始するとこになります。とは言

え，支部として具体的な活動内容が決まってい

るわけではなく，筋道逆転の上での店|)Mきとい

うことになりますが，初代支部長として，北光

会および工学資源学部の発展のために幾らかで

も役に立てればと思っております。

大学支部の構成メンバーは，学内に勤務する

いわゆる北光会正会員に力Ⅱえ，これまでは賛助

会員としてご協力頂いてきた学部に在職する全

教職員，および学生会員として学部および大学

院に在籍する学生全員，そして海外に在住する

北光会員の４種類の会員の集合体となります。

他支部は殆どが]|ﾐ会員の集まＩ)であるのに対

し，大学支部は多民族集団ということにな})ま

す。はたして本当にまとめて行けるのか，おお

いに不安なところです。

さて，上記したように，学部の教職員はこれ

までは賛助会員として，名前だけの形式的な会

員でした。しかし今'111の定款改定では賛助会

員を特別会員に改め，教職員も北光会により積

極的に参加し易い環境を整えました。これは，

I壯校のさらなる発展のためには教職員および同

窓生が一ﾒLとなる必要があるとの認識に立った

ものと考えられ，すでに{１１人力､の教職員もこれ

に理解を示しぃ協力の意志も示してくれていま

北光１３６(2006）－１－
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会長便レノ
｡｡￣や･画一宛一や￣や￣わ￣や￣ご￣

台湾総 会 の成功を
菊地芳朗（GS34）

今年の夏は猛暑と台風

による災害の多い夏でし

た。会員の皆様方は如何

でしたでしょうか。被害

に遭われた方にはお見舞

い申し上げます。

今回は主に三つのことに

ついてお伝えしたいと恩

現したいと思い，本年３月の理事会と６月の総

会に提案いたしご承認を得た次第です。

今回の「北光」に総会の会次第と共に，台湾

旅行ツアーを企画し，その案内を掲載させて頂

きました。名誉会員の徳田前学長，吉村学部長

を始めとして，北光会役員・各支部長・事務局

は勿論参加を予定しております。ご家族や知人

などの参加も歓迎いたしますので，皆様方のご

参加をお待ちしております。

識

瀞』

います。

一つは，創立100周年記念事業のことです。

すでに皆様には趣意書が送られ，また「北光」

第135号は設立特集号でしたのでご存じのこと

と思います。去る７月１日より募金活動を始め，

９月１日には第一回募金委員会（専門委員会）

を開催しました。多くの会員の皆様方より暖か

いご芳志を頂き，１０月20日現在，約1,000名の

方々より3,000万円余りを頂いております。ご寄

付を頂いた方々には厚く御礼申し上げます｡募

金期間は平成23年９月30日迄となっております

ので宜しくお願いいたします。

一方，企業を対象とした募金活動は，現在学

部内で手続きを行っており新年早々の募金開始

となる見込みでありますｃ企業の募金について

も会員の皆様方にお世話になることと存じます

が，その節は宜しくお願い申し上げます。

三番目は大学評価であります。このことも先

の「会長便り」で述べておりますが，今年も文

部科学省から平成１７年度の評価結果が発表され

ました。母校は昨年と同様全体としては「順調

に進んでいる」または「おおむね順調に進んで

いる」との評価を受けております。しかしなが

ら昨年と同じく大学院博士課程の充足率が85％

に達していないことが指摘されました。工学資

源学部の今年度の博士後期課程への入学状況は

定員16名に対し17名で，先生方のご協力により

徐々に改善されてきておりますが，全体では

77％であります。充足率の問題は大学評価にと

って大変重要なことです。この度の創立100周

年の「学術支援基金の創設」は，このことを支

援するためのものです。宜しくお願いいたしま

す。

二番目は，表題の台湾総会のことであります。

このことにつきましては既に述べております

が，昨年訪台した折，台湾北光会会長の張來錐

さんより台湾での北光会総会が提案されまし

た。特に張さんからは，秋田鉱山専門学校時代

の卒業生はご高齢になられているので出来るだ

け早く行って頂きたいとのことでした。私にも

お話の内容は良く理解できました。台湾北光会

からは創立50周年や70周年記念事業でご協力を

頂いております。また多くの会員が台湾を訪問

しお世話になっております。私としても是非実

その他には定款の改正に伴い，幾つかの支部

では支部規程を新たに作り，支部活動の活性化

に努めております。大変喜ばしいことと思いま

す。

今後とも会員智様方のご理解とご協力をお願

い申し上げます。

台湾総会を成功させよう1１

北光136(2006）－２－



秋田大学工学資源学部創立100周年記念会
(平成18年６月１日現在）

【役員名簿】

会長

徳田

津谷

石尾

小沢

聡

俊二

泉太郎

工学資源学部後援会会長

秋田大学副学長

工学資源学部ＩＭＩ学部長・

秋田大学教育研究評議会評議員

北光会事務局腿・環境物質工学科長

記念会企画調整委員会委員・

環境資源学研究センター教授

紀念会企画iilli漣委員会委側・

地球資源学科教授

工学資源学部１１務長

弘前秋田大学長・秋[Ⅱ大学名誉教授

副会長（会長職務代行者）

吉村昇工学資源学部長
菅井幹夫

中田真一

佐藤時幸

笹本達見

副会長

川上 恂前工学資源学部長
ＣＲＩⅡ大学教育研究評繊会評議口

朗北光会会長

彦記念会企画調整委貝会委員・
前北光会事務局腿・鉱業博物館長

菊地芳

丸山孝

事
村
田
藤
岡
遜
西
藤

理

哲
昌
正
淑
靖
大

男
彦
寧
郎
彦
和
隆

西
島
齋
村
渡
中
齋

秋IH県剛知りＩ

秋田工業高等専門学校長

秋田県町村会会長

秋田県商工会迎合会会長

秋田県商工会議所連合会会災

秋田県産業技術総合研究センター所長

日本精機株式会社代表取締役社長・

秋田大学科学技術協議会会長・

秋111県機械金属工業会会長

あきた企業活性化センター理Ｊ１｢長

秋田県電子工業振興協議会会奨

秋、県鉱業会会長

秋田県地下衡源開発促進協識会会長

秋田県建設業協会会長

秋、県生コンクリート工業組合理111長

秋田銀行取締役頭取

北郷銀行取締役頭取

東Ｈ本電信Ni話株式会社秋H1支店長

帝国石illl株式会社秋田鉱業所所長

石油資源開発株式会社秋田鉱業所所長

北光会元事務局災・秋田大学名祥救援

北光会元事務局長

北光会元事務局長・秋田大学名祥教授

顕
寺
佐

城
久
亮
誓
敏
雄
孝

典
敬

文
一
和

問
田
竹
浦
村
登
塚
野

秋111県知事

秋lllilT長

秋１１１大学長

元鉱111学部長・秋H1大学名誉教授

元鉱111学部長・秋Ⅱl大学名誉教授

元鉱１１１学部長・秋}Ⅱ大学名誉教授

元工学資源学部長･元秋[[l大学剛学長・

秋川大学名誉教授

元北光会会長

元北光会会長

前北光会会長

木
能
大
牧 根津谷

須１１１

安部

寺１１｜

菅原

伊藤

新開

加賀谷

青木

大西

中村

成Ｈ１

渡部

小池

蔵

禮
精
清
典

尊
城
朗
男
卓
夫
児
文
元

豊太郎

元雄

泰

狩
秋
森

野
山

常任理事

佐藤暢男

武
清
情

工学資源学部通偲教育協会会長・

秋川魁新報社代表取締役社長

工学費iMi学部歴学官巡１m推進協議会会良・

東北価力株式会社執行役fl秋{H支店腿

北光会剛会長・北光会秋IH支部健

北光会別会長

北光会１Ｍ会長・秋IⅡ大学名誉教授

小野塚弘

鎌田孫作

二木亮

山田,悦郎

裕

充
男
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石川洋平

菅原拓男

柿
口
冨

北光会元馴務liijjと,桃u]大'il::''１緋教授

北光会元z11称１０Ｊ健・

環境物質1:学朴救援

化光会北海逝丈部長

北光会東北父)IiIj長

北光会東ﾙ(支那長

北光会東海｣上隙文部長

北光会llUIHi文IWjl2

北光会1'１回文H1jjと

北光会凹腫|文舟ｌｊ及

北光会九州丈NIlj豊

北光会秋ｌＨｋ学支部長・

Ｉ:木環境I:学ｲﾘﾄ敦授

化光会化i雌巡支部liil支部腿

北光会秋|Ⅱ父liiljMﾘ支部長

北光会秋１１１父部ＭＩ支部災

｣上光会東北文部MⅡ支部長

北光会東〕i(丈IMjMU支部長

北光会東京文部剛支部腱

北光会関111i文MBMU支部長

北光会Uulnil文部MＩ支部長

北光会九州支部MＩ支部長

北光会丁秋IⅡ大学支那剛支部1と．

機械工学科牧授

北光会北榔巡父部瓢務局腫

北光会秩{１１文雛pli務局災

化光会來北文iiljllI称局長

北光会東海｣上陸文部事務局Ij2

化光会関西支那１１勝局長

北光会｢'1国文部１１(務局長

北光会四'五1文部１F務局腿

北光会ﾉL州文Hljﾘﾄﾞ務局長

欲H1大学IiiiMIﾄﾞﾄﾞ:及

秋lⅡ大学学正勝別補佐

地球盗源学ｲ1.12

林ﾄﾞ:|工学科奨・機能物質Ｌ学哩攻ｉｉＩｒ

ｌｉＩｉ報工学科奨

上
堀
松

二
三
夫

英
誠
英

機械I:学ﾄﾞ|圧

電気地jqT:学科長

土木環境Ⅲ学科長・

地域防災ﾉj研究センター長

ものづくり創造工学センター長

資源学呼攻主任

fk唾・述投工学専攻=i{征

電気↑u子|W報システム１:学専攻主任

士水瑚境皿学専攻主柾

材料1:学科教授

傭報l:学ﾎﾞ:}教授

機｜if工学科教授

葉
坂
橋
茂
川
橋
野
村
川

千
小
筒
加
石
伊
姫
中
及

到
雄
夫
秋
次
夫
彦
靖
洋

余
毒
勝
浩
文
正

:ｆｌ咬仁

佐藤博

ＩＩＪ村雅英

仏藤忠

水村一裕

泰松齊

行松健一

渋谷嗣

松
村
田
乙
川
太
今
金
齊
神

光浩

四喜男

昇

博道

薑博靖

巌

敬之

正澄

容

修

川
山
川
坂
口
川
林
灘
藤
谷

企画調整委員会委員長

吉村昇工学iif源学部長

募金委員会委員長

蝋地芳朗北光会会腿

記念式典実行委員会委員長

渋谷嗣企Idii調機釦会委貝・機械I:学科教授

記念誌編集委員会委員長

泰松齊企画iilIl轆麩j会委員･材料'』学科教授
西
小
八
安
鈴
田
森
瀬
谷
井
白
菅

山
松
柳
西
木
中

祥雄

文雄

紀一・

贋恭

邦彦

隆夫

直樹

信吾

敏幸

浩

建雄

茂夫

健太郎

広報委員会委員長

行松健一企画iiM終愛!]会委員,|綱１１:学科教授

監

事
父
木

秩
鈴 功一丁酉金剛１帳･元工学櫛iMi学郊事務長

雄‘悦前｣自学Yf源学部事務１２・
前二l:学識源学部創立100脚ｲﾄﾞ記念会設

立準Ijlli曇１１会委圓

卿
口
上
石
原
上
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記念事業実施体制

記念事業実施体制と募金活動について
募金委員会副委員長山田悦郎（MS33）

｝)，寄付を促すことを心がけて頂きます。

現在，教員の榊成も年々変わり，年齢層も

箔くなっていますので，対象とする卒業生

は平成以降の方々になると思われます。

３．北光会の役員は支部長と連絡を取りつつ，

支部内の会員に「声かけ運動」を展開して

頂きたいと考えています。また自分の勤務

していた（いる）企業，ないしは，知り合

いの企業情報を本部または支部長に連絡し

て下さることも重要な任務です。

４．委員会の方針・運用状況などに関しては専

門委員会で検討，決定しそれを各支部に連

絡し，３月開催の理事会および６月開催の

総会に適宜報告します。

全体の実施体制は記念会事業の実施体制の図

に示されている通りです。この図の中で中核を

なし，かつ最大の人数と活動年月を要するのは

募金委員会であることは言うまでもありませ

ん。この重要な募金委員会の櫛成を活動方針な

どを考慮しながら検討の上，決定され承認され

たものが募金委員会の組織図です。

委員は多数からなるため募金委員の全体会議

は費用・時間などの点から開催はいたしませ

ん。委員のなすべき事項，方針等について，あ

らためて以下のようなご説明を申し上げます。

１．前述のように，全体の会議は開催いたしま

せんが，委員会の方針，動きなどは，学内

委員に対しては学科長・センター長（専門

委員）から教室会議などを通じて，また北

光会員の委員に対しては支部長から十分な

情報を流して頂くようにします。

２．学内教員は自分の所属する学科の卒業生，

特に研究室の卒業生に出来るだけ連絡をと
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